



FRENTE POLÍTICOS

1. La justicia que viene. La presidenta **Claudia Sheinbaum** celebra la orden del TEPJF para reactivar el proceso de elección judicial. Subraya su apego a la Constitución y deja claro que la Corte, aún a cargo de **Norma Piña**, no tenía razón al frenar el avance. Destaca el respaldo de figuras clave como la ministra **Lenia Batres**, la jueza **Miroslava Echeverría Sierra**, la magistrada **Larisa Ortiz** y el magistrado **Edgar Armando Aguirre**. Con la elección del 1 de junio se perfila un cambio histórico en el Poder Judicial, pero el reto será sortear las resistencias que aún buscan detener el proceso. Ahí está el detalle.

2. Mexicanos imparables. La presidenta **Claudia Sheinbaum** destaca, con orgullo, la aportación histórica de los migrantes mexicanos a la economía de Estados Unidos: 2.06 billones de dólares, un recordatorio del impacto de nuestra gente más allá de las fronteras. Los datos del Latino Donor Collaborative subrayan una verdad incuestionable, si los latinos fueran una sola economía serían la quinta más grande del mundo, superando a Reino Unido y Francia. Este reconocimiento refuerza el valor de los migrantes y el papel de México como un país de talento y esfuerzo global. Algo que **Donald Trump** y su equipo deberían tener en primer plano.

3. Resucitado. **Gustavo Madero** asegura que “la democracia no está de moda”, pero propone revivirla con un proyecto que no es ni de derecha ni de izquierda, como si el vacío ideológico fuera el remedio a la crisis. Somos México, con promesas de inclusión, juventud y tecnología, es su fórmula para salvar el barco, una vez que el PAN, de **Jorge Romero**, no tiene con qué. Mientras tanto, cumplir con las asambleas y afiliados necesarios para formar un partido parece más un trámite que una transformación real. ¿Será sólo un intento de pescar en el río revuelto de la desilusión ciudadana?

4. Unidad o negociación. **José Elías Lixa**, nuevo líder panista en San Lázaro, promete diálogo y unidad, pero con condiciones, pues primero hay que reflexionar sobre “lo que sucede aquí”. Suena bien, salvo que la oposición lleva años boicoteando cualquier intento de construcción conjunta. Ahora, frente a **Donald Trump** y su agenda agresiva, se visten de patriotas pidiendo propuestas serias, aunque hasta ayer se dedicaban a incendiar tribunas. Hablar de unidad cuando conviene y de democracia “normal” en un país polarizado es más una táctica que una convicción. ¿Espejismo colaborativo o estrategia para figurar? Seguro lo segundo.

5. Sin vergüenza. Vaya caos que se generó en la plenaria de senadores del PAN en Aguascalientes, donde, entre otros temas, se habló de quién será el coordinador de los celestes en la Cámara alta. Resulta que **Ricardo Anaya** levantó la mano para tomar el mando, lo que agitó los ánimos en el partido, ya que no es bien visto por todos, en especial porque recién regresó al país después de refugiarse en EU durante más de seis años. Sus correligionarios lo ven como alguien que siempre ha tenido fuera y que, si llegó al Senado, fue por la vía plurinominal y no por el voto de la ciudadanía. Ahora resulta, don **Ricardo** quiere unir lo que antes dividió.